

Fecha 11.06.2020	Sección Finanzas y Dinero	Página PP-6
---------------------	------------------------------	----------------

El PIB del país habría caído en abril 17%, dice titular de SHCP

Información preliminar indica que abril sería el mes más difícil”.

Arturo Herrera,
SECRETARIO DE HACIENDA.

La información que se tiene aún es parcial

Economía habría caído 17% en abril; el mes más difícil: Herrera

● México, limitado para reaccionar ante la crisis, en parte por el diferencial de tasas, dijo José de Luna, jefe de la Unidad de Crédito de la SHCP

Yolanda Morales y
Elizabeth Albarrán
valores@eleconomista.mx

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera, indicó que durante abril se registrará la mayor caída en el Producto Interno Bruto (PIB) con 17%, como efecto de la crisis que está generando la pandemia del coronavirus.

“Tenemos información parcial que hace pensar que el mes más difícil fue abril, que caería alrededor de 17%, tal vez un poquito menos en mayo y en junio”, dijo en una entrevista en W Radio.

El 24 de marzo se declaró la fase dos y el 21 de abril la fase tres de la pandemia. Desde la segunda fase se estableció la suspensión de actividades consideradas como no esenciales.

Para Arturo Herrera, desde el primero de junio, cuando se inició la etapa de “nueva normalidad”, la economía mexicana ha mostrado una pronta recuperación, pues las actividades esenciales como la construcción y aquellas relacionadas con las cadenas de valor, empezaron a retomar sus operaciones.

El secretario de Hacienda comen-

tó que, con base en los indicadores que revisan diariamente del IMSS, observaron una recuperación de 30,000 empleos en el sector de la construcción.

“Entre el último día de mayo, que es cuando todavía estuvo el cierre más fuerte, y el viernes de la semana pasada, ya se habían recuperado alrededor de 30,000 empleos en la industria de la construcción”.

Durante el primer trimestre del año, el PIB de México retrocedió 1.2%, con lo que hiló cuatro trimestres en declive y su peor caída en casi 11 años. Se prevé que el impacto principal de la pandemia se registre en el segundo trimestre.

Margen de maniobra es diferente

Por otra parte, el Jefe de la Unidad de Crédito Público de la SHCP, José de Luna, dijo que el diferencial de tasas con otros países como Canadá, que se refleja en el costo de endeudamiento, limita la capacidad de México para reaccionar ante esta crisis económica con programas de apoyo.

Al participar en un panel de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, explicó que: “es una

crisis económica por diseño, donde hemos reaccionado de manera deliberada para detener el funcionamiento de la economía con el objetivo de evitar contagios. Cada país tiene características únicas, por lo que el margen de maniobra es claramente diferente”, refirió.

Dijo que el gobierno “se está asegurando que todas las empresas cuenten con recursos para responder a sus obligaciones”, y sobre las tasas de interés dijo que en México es de 5.5%, “por lo que el costo de financiamiento es 21 veces más caro que el de Canadá, que es de 0.25 por ciento. Esto limita nuestra capacidad para reaccionar ante la crisis”, recalzó.

De Luna dijo que el objetivo es que “el confinamiento no se convierta en una crisis de solvencia y para ello flexibilizamos las medidas contables que han permitido que 7 millones de créditos comerciales e hipotecarios se puedan reestructurar”.

Dijo que el gobierno tiene claro que “se tiene que mitigar el impacto del confinamiento” sobre las empresas que se han quedado sin ingresos, porque con esta situación están posponiendo el pago de salarios y de créditos, lo que podría generar falta de liquidez en la economía.



Fecha 11.06.2020	Sección Finanzas y Dinero	Página PP-6
----------------------------	-------------------------------------	-----------------------

Avance, menos rápido que el deterioro



Tenemos información parcial que hace pensar que el mes más difícil fue abril, que caería alrededor de 17%, tal vez un poquitito menos en mayo y en junio”.

Arturo Herrera,
SECRETARIO DE
HACIENDA.

La Secretaría de Hacienda prevé una recuperación rápida de la economía pero no será a la misma velocidad que se presentó el deterioro.

Para ello se está estimulando al sector de la construcción autorizando obras de infraestructura como son el Aeropuerto de Santa Lucía y la Refinería Dos Bocas, pues generan empleos para personas que regularmente no están en el sector formal, como los albañiles y que a la vez tienen alto impacto en el desarrollo de los municipios.

En el lado del comercio, adelantaron el calendario de las industrias estratégicas donde los insumos mexicanos son relevantes para que funcione la cadena de valor con empresas de Estados Unidos y Canadá.



El 24 de marzo se declaró la fase dos de la pandemia y se estableció la suspensión de actividades que no sean consideradas como esenciales. FOTO: EE: HIJCO SALAZAR